

Hannover, den 06.05.2021

## Der neue Dienstaussweis

In diesen Tagen werden in Niedersachsen die neuen Dienstaussweise im Scheckkartenformat ausgegeben. Fälschungssicher und mit integriertem RFID-Chip. Hier ist Niedersachsen sicherlich ein Vorreiter in Sachen fälschungssicherer Polizeidienstaussweise. Dazu dankt der BDK ausdrücklich allen beteiligten Personen für Ihre Arbeit.

Doch jetzt sollte auch zukunftsweisend gearbeitet und entwickelt werden. Innenminister Pistorius gibt in seinem Statement zu den neuen Dienstaussweisen folgendes an: „Damit endet die Zeit der verschiedenen Ausweise.“

Tut es das? Leider nicht! Wir haben 16 verschiedene Polizeidienstaussweise in den Bundesländern, weiterhin die Dienstaussweise von Bundeskriminalamt und Bundespolizei. Der Innenminister teilt ebenfalls mit: „Leider viel zu häufig werden gerade ältere Menschen in Niedersachsen Opfer von Trickbetrügnern, die von sich behaupten, für die Polizei zu arbeiten.“

Wie wäre es denn, wenn es lediglich EINEN einheitlichen Polizeidienstaussweis in der Bundesrepublik geben würde?!? So wüsste jeder Bundesbürger wie Polizeidienstaussweise aussehen müssen. Der Föderalismus behindert hier wieder einmal die Sicherheit der Bürger. Warum können sich die Innenminister nicht auf einheitliche Ausweise verständigen?!?

Hier verhält es sich wie mit den unterschiedlichen Vorgangsbearbeitungssystemen. Jeder macht seins, da er es offensichtlich immer besser zu wissen scheint. So sind effektive Ermittlungen erheblich erschwert. Erkenntnisfahrschreiben in das Land schicken und auf Antwort warten, anstatt im Vorgangsbearbeitungssystem sofort Antwort zu erhalten.

Es wird Zeit, dass sich die Innenminister dazu einigen.

Carsten Waldmann  
Vorsitzender Direktionsverband Lüneburg

P.S.:  
Auch Günther der Treckerfahrer beschäftigte sich  
mit den neuen Dienstaussweisen:  
<https://www.fsr.de/media/listen.php?id=11331&no=1>

